

**Zeitschrift:** Bulletin der Vereinigung Schweizerischer Petroleumgeologen und Petroleumingenieure

**Herausgeber:** Vereinigung Schweizerischer Petroleumgeologen und Petroleumingenieure

**Band:** 8 (1941)

**Heft:** 26

  

**Artikel:** Wieviel Gold ist der Erde entnommen worden?

**Autor:** Staub, W.

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-180651>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.06.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

1937: 416'640 t; 1938: 436,968 t; 1939: 456,411 t, im Werte von 50 Millionen Franken.

1939 gliedert sich dieser Import wie folgt:

<u>Benzin</u>	<u>Heizöle</u>	<u>Leuchtöl</u>	<u>Schmieröle</u>	<u>Gasöle</u>
188'590 t	196'579 t	22'814 t	22'504 t	15'270 t

Die Hauptbezugsländer sind die U.S.A., Rumänien, Niederländisch Indien, Iran.

---

Wieviel Gold ist der Erde entnommen worden ?

von P.D. W. Staub.

Neben dem Erdöl ist das Gold das begehrteste Mineral der Erde. Goldgewinnungsländer wie die Südafrika-Union haben 1930-1934 keine Wirtschaftskrise erlebt. Die Gesamt-Goldmenge der Erde, welche seit 1493-1939 gewonnen worden ist, beträgt nach G. Berg und Ferd. Friedensburg "Das Gold", 1940: 41'620 t.

Anfang 1939 lagen nach den Mitteilungen des Völkerbundes 33'810 t Gold in Banken, hievon 54% in den U.S.A., 12,9% in England, 9,1% in Frankreich. Inzwischen haben England und Frankreich ihr Gold auch nach den U.S.A. geschafft. Rund 7800 t Gold haben also für Schmuck und in der Technik Verwendung gefunden. Ein Teil ist auch der Abnutzung anheim gefallen. Die Südafrikanische Union lieferte seit 1938 mit 378,2 t nicht mehr die Hälfte, sondern nur mehr 1/3 der 1146,2 t betragenden Weltproduktion. An zweiter Stelle folgt Russland mit 155,5 t 1938, an dritter Stelle Canada mit 146,6 t und an vierter Stelle die U.S.A. mit 132,0 t Produktion.

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*

\*